
ACTA NUl~RO OCHO ,> 

SESION ORDIW\.RL~ DE LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE ADMINISTRATIVO 
~l:K ·rmmsTIJi.ú)"-DE S"01fOTIA~ltADX-n7-vn::lUrEsmrcv. "D"Er -JUNró" 
DF11-m~~-6sdüX~T'!A"' Ylnm· . '511.-L0CXC ~0-Cü'PA}í--rn 
OFICINAS DEL PROPIO ÓR(¼ANfslfo, Avt'NIDA SEFJ)AN N'ÜUERO tIENTO cuA 
REN1A Y CÜAT~C?:l:ó1ID~WrE. . --

Bajo la presidencia del señor Dr. Domingo Olivares R. e in 
tegrado el auorum correspondiente con la presencia de los aeño= 
res Lic. Rafael Nava.rrete , Federico F. Valenzuela, Carlos Gen-
da, Rafa.el l'reviño, Rodolfo Tapia, Lle. Francisco Duarte Por- -
chas y Roberto B. Astiazarán, q_uea.ó abierta la sesión a las - -
ve.intiu:M. horas y treinta minutos, siendo la Orden del Dia, ( se 
gÚn pri~era convocatoria), como sigue : -

!.-Lectura y discusión del acta de la sesión anterior. 

II . -Informe del Presidente. 

III . -Informe del Tesorero . 

IV.-Consideraciones sobr-e el anteproyecto general de cona-
trucciones. 

V.-Asuntos varios. 

Le:Ída que fué por el Segretario el aqta correspondiente a 
la sesión anterior, se aprobo sin discueion y por unanimidad. 

A 
, , 

continuacion se paso a los puntos II y IV ae la Orden -
del Dla, los que se refunden en un colo capítulo en virtud de -
que el Informe del Presidente y las Consideraciones Sobre el An 
teproyecto General de Construcciones , se desarrollaron simulta= 
neamente por su contacto y semejanza, concediéndose voz informa 
t1va al señor Arqui teoto Leopoldo Palafox Muñoz , presente en lñ 
sesión. 

Primeramente el Presidente mostró el material gráfico pre
sentado por el Arquitecto , dando a conocer los diversos aspee-
tos cuyo conjunto constituye el anteproyecto general ce cons- -
trucciones . El Arquitecto Pa.lafox l-!ufíoz oroporcionó toc.'l.as las -
exolicaciones que se le pidieron y el Presidente informó que -
los señores com~onentes de la Comisión Técnica del Comité, en -
algunas juntas que han celebra.do, se interiorizaron previamente 
del anteproyecto , para normar en ·debicR forma su criterio en -
cuanto a la labor que tienen encomendada. 

En seguid.a el Presi-1.en te se refirió de nuevo a la conve- -
niencta de anexar a la Universidad una Escuela Secundaria y Nor 
mal, para la que habrá necesidad ce proyectar y construir un= 
solo edificio especial, que considera suficiente, dad.a. la seme
janza de las materias de ambas enseñanzas y la de edades de los 
a l umnos y haciendo ver que resultaría poco práctico alojarlos -
en ~1 edificio de la P~epar atoria, Jorque los preparator1anos -
seran estudiantes de mas edad y necesitarán, en consecuencia, de 
un ambiente de orden adecuado a sus e.x1genc1as, que fácilmente
se relajaría con la presencia de alumnos menores . Las enseñan--
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zas Secundaria y No!'mal, - opinó el Presj_dente-, oon necesarias -
porque la pr1 mera capacitará a los Rlumno~ pe.ra emprender sus e~ 
tudios de Prepara to ria y lo. segundt-. vendra a llenar una urgente
necesidad planteada desde hace mucho tiempo JOr la escasez de 
bueno~ maestros de escuela en el Estado . Dijo también el Presi -
dente que acerca de su idea ha recoeido opiniones fa.vorables de 
maestros competentes con quienes ha cembiado impresiones, así co 
mo del señor Lic . Guillermo Ibarra, Director General de Segunda= 
Ensefümza de la Secretarí a de Educa.c1Ón Pública , aue se manifes-, , e , to a.e acuerdo y ofrecio formular y remitir a este omite un pro-
yecto relativo al funcionarn ien to de la Escuela N0 rma.l . 

Lo expuesto nor el Presidente fué aprobado , facultándosele
para que trate el asunto con el señor Gobernador del Estado, a -
fin de ver 1~s posibilidades de suprimir las escuel~a secunda- -
rias y normales q~e actualmente funcionan en la Entidad; de obt~ 
ner una legislacion especial que garantice el funcionamiento Y,
la autonomía d~ la que se proyecta; de determinar la cooperacion 
del Gobierno en cuanto a becas P.ara al umnos pobres; de fijar las 
prerrogativas, en materias económica y de escalefón, de que goza 
rán los maestros que se titulen; y , en fin, de considerar y estu 
diar el caso en todos sus aspectos. 

Las obras de construcción, según lo acordado en seguida por 
la ~1rect1va, conviene comenzarlas por el edificio pr~ncipa.l , que 
sera el de la Escu~la Prepa.ra.toria;pero para evitar perdid.as de
tiempo, se encomendo al Arquitecto Palafox la tarea de proyectar
el edificio destinado a Escuel~ Secundaria y No!'mal,con la idea
de construirlo simultaneamente si se obtiene éxito en la entre-
vista del Presidente con el se~or Gobernador, por considerarse 
que hay la suficiente preparación económica para atacar las dos
obras al mismo tiempo.Igualmente se dispuso que el Arquitecto va 
ya formulando un programa cronológico de construcciones, dando = 
preferencia a la Escuela Preparatoria, a la Escuela Secundaria y 
Normal y a un edificio especial para Internado, sobre los cuales 
elaborará los presupuestos definitivos . En cuanto a los dos pri
meros edificios, informa el Arquitecto que pueden estimarse como 
bases aproxlmadas de costos las cantidades de tregcientos mil y 
ochenta y cinco mil pesos, respectivamente . 

Por lo que t oca a la Escuela de Agricultura, pa~te integran 
te del anteproyecto general de construcciones ,informo el Presi-= 
dente que el Lic. Guillermo Ibarra le ofreció tambi~n comisionar 
tres agrónomos del DApartamento de Enseñanza Agrf cola de la Se-
cretaría de Educaci6n Públi ca , para que oportunamen~e vengan co
misionados a 1:f>rmosillo, (sin costo para este Comite), a efecto
de que cooperen en su organización y funcionamiento . 

Informó también el Presidente que los seflores Ing. Luis Gó
mez del Campo y Eroncio Dom!ngue z A., de esta ciudad, le han ma
nifestado que proyectan traer y poner en explotac16n una maquina 
ria especial para la fabricación a.e materiales de conatrucción,::
especialmente bloques de cemento para paredes , que ofrecen al Co 
mité a fin de que sean aprovechados en la construcción de los e= 
dificios, asegurando que su uso resultarí a ventajoso y econÓmi-
co . Pedida la opinión del Arou1 tecto sobre el particular, d1 jo -
que de acuerdo con su experiencia en construcciones , considera -
preferible el uso de tabique o ladrillo bien elaborado y ajusta-
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do a dimensiones convenientes , por ser económico, fuerte y fácil 
de manejarse; pero que, de todas maneras , los señores Ing. Gómez 
del Campo y Domínguez, deben presentar sus proposiciones y mues
tras P.ara los efectos de un estudio concienzudo que él mismo rea 
11zará, a efecto d~ q_ue la Mesa Directiva esté capacitad.a para = 
fundar la r~solucion 1ue dicte al aprobarse la clase de nutteria
les que seran empleados en l as obras. 

A 
, , 

Lo expuesto por el rquitecto fue aprobado , esperandose las 
proposiciones y muestras por parte de los señores Ing. GÓmez del 
Campo y Dom!n¡;uez, para que sean estudiadas por el primero. 

Pasándose al Capítulo III de la Orden del Dia, el sefior Fe
derico F. Valenzuela, Pro- Tesorero en funciones de Tesorero del
Cornité, d16 lectura al Corte de Caja y Balance corresponrlientes-, 
al mes de mayo ultimo, que se aprobaron por unan1midao .• 

En relación con el capítulo V de la Orden del Dia, referen
te a Asuntos Varios, se trataron los siguientes: 

El Arquitecto Palafox hizo ver la necesidad de adaptar para 
oficina de estudios técnicos, bodegas , Etc ., una de las casas -
viejas enclavadas sobre los terrenos en que se construirá la Uni 
versida.d, cuyo i mporte de $1,773. 95 (UN MIL SETECIENTOS SETENTA
y OCHO ~ESOS ,NOVE~!TA Y CINCO CENTAVOS) , segÚn ~re supuesto que -
p r esento , fue aprobado por unanimidad, autorizandose su pago . 

Se aprobó también, a solicitud del Arquitecto , la ocu~ación 
de los servicios de un dibujante , (pnsante de arquitectura) , que 
habrá que traer de Jféxico y a quien se le pagará un :ruel do men-
sual no menor de cuatrocientos cincuenta pesos . 

El Presidente propuso la des19na.ciÓn de una Comisión Admi-
nistrativa con elementos del Comite, por considerar que ya es ne 
cesarlo su funcionamiento en vista de la proximidad de los traba 
jos de construcción. Esta comisión se encargará .de controlar la-, 
parte economica y todo lo relacionado con el ~receso de las cons , , -
trucciones en sus aspectos que no sean de caracter tecnico; y -
puesto el asunto a discusión, se decl aró integrada la COMISION 
DE ADMINISTRACION, con el sef'íor Rodolfo Tapia como jefe de le. 
misma y con 1 09 Aeñores José Ramón Fernánd.ez , Eloy Martínez y Ro 
berto B. Astiazarán, como col a.boradore s del primero . El seflor Ta 
pia, al agradecer la designaci6n, comenzó por recomendar al Ar-~ 
quitecto la mayor economía en sus proyectos de gastos y la ocupa 
cien del personal estrictamente neeesar1o . El Arqu1 tecto Pc.lafox 
?•!uñoz. contestó de conformidad y ofreció seguir esa norma, que ya 
se había trazado desde antes, en defensa de los intereses del Co 
mité. 

Después el Presi dente hizo ver la conveniencia de que sea -
adquirido cuanto antes, para servicio del Comité, un automóvil -
tipo guayÍ n o camioneta, acentándoae la proposición y com1sion~n 
dose al Secretario Ejecuti vo- uara que , bajo robres cerrados, ob
tenga precios de las diversas agencias automov11Í sticae estable
cidas en lP localidad, los que serán abiertos, pa~a su estudio y 

1 
, , , 

reso ucion, en la sesion proxima. 
, 

Por ultimo, el Tesorero en fu nc iones , se~or Federico F. Va-
lenzuela, expuso que en virtud de que ya Yana comenzar a erogar 

:fl=:/1=1 



SESION DE MESA DIRECTIVA. -ACTA NUMERO S. -HOJA 4. 
'ff?f 
se gastos fuertes y frecuentes , considera conveniente que los che 
ques que se expidan a cargo del Banco depositario de los fondos = 
del Comité , sean firmados por el Teeorero y por otra_peraona, man 
comunadamente , como lo dispone la fracción V del artículo 35 de= 
los estatutos y cuyo requisito no se ha llenaoD dada la !ndole -
normal o permanente de los pocos gastos que se han hecho; y consi 

, .1 -derandose acertada la,Proposicion del señor Valenzuela, se aprobo 
por unanimidad, acordandose la iJ:r!Rresión de formas especia.les pa
ra cheques con ta¡ón, que se usarán desde la fecha en que se dis
ponga de ellas , ~,. designándose al Secretario del Comi te para q_ue
firme mancomunadamente con el Teso1•ero, previo aviso que en su o
portunidad se dará al Banco . 

Agotados los asuntos que moti va.ron la convocatoria, se a.ecla 
ró cerrada la sesión a las veinticuatro hor levantándose la -
presente acta para constancia. --------

Rafael TrevUío . 


	ACTA NO. 8 (1)
	ACTA NO. 8 (2)
	ACTA NO. 8 (3).
	ACTA NO. 8 (4)

